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Finanzen

mehr weniger Antwort der Verwaltung

EUR EUR

FD Prod. Maßn. Konto

0 0

012

01.08.01 165 7831001 Rathaus - Sanierung Büros im Rathaus, wir 

benötigen hier nähere Details zu den geplanten 

Maßnahmen, wir halten den Ansatz für zu groß - 

Reduzierung des Ansatzes anzustreben

CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion: Umfang reduzieren 50.000 35.000 15.000

Es ist geplant, die Büros der Verwaltungsleitung zu sanieren, ferner 

einige weitere Büros im Rathaus.  (Beleuchtung, Fußboden, Anstrich) Zu 

den Büros der Verwaltungsleitung gibt es erst ein Vorentwurfsstadium, 

so dass Kosten nocht nicht endgültig bezifferbar sind. Die Maßnahme 

wird für notwendig erachtet, da der Bereich seit 1982 nicht renoviert 

wurde. Die eingeplanten Haushaltsmittel von 50 T€ stellen 

verwaltungsseitig eine maßvolle Mitteleinplanung für die Ausstattung von 

4 Büroräumen mit Schreibtischen, Besprechungstischen, 

Büroschränken, Bestuhlung etc. sowie der Neukonzeption der Teeküche 

dar.

012

Jahnstadion - kann das vorhandene Mosaik bei 

Baumaßnahme erhalten bleiben? Kann man dies 

in den Planungen mit einbeziehen?

CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion:  Bitte Antwort 

nachreichen Dies erscheint grundsätzlich möglich. Sobald es soweit ist, werden die 

Kosten ermittelt, um im politischen Raum bewusst eine Entscheidung 

zum Erhalt oder der Vernichtung im Rahmen des Abrisses beschließen 

zu können. Ergänzende Antwort der Verwaltung:  Das Mosaik 

erstreckt sich jedoch über 2 Baugeschosse – die bisherigen Planungen 

für Neubauten am Jahnstadion sieht aufgrund der geforderten 

Barrierefreiheit nur ebenerdige, eingeschossige Bauweise vor, eine 

bauliche Integration in die Fassade eines Neubaus ist daher aufgrund 

unterschiedlicher Gebäudehöhen von Bestand und geplantem Neubau 

kompliziert und nur eingeschränkt möglich.

610

Stadtbücherei - Einbindung/Neubau im Bereich 

des Overberg-Geländes / Gesamtkonzept 

Innenstadtentwicklung (Masterplan Innenstadt) 

an dieser Stelle modifizieren? Was bringt dem 

Einzelhandel wirklich Frequenz?  Wo ist die 

Stadtbücherei zukünftig am besten aufgehoben? 

Alternative Nutzung Büchereigebäude d. 

Gastronomie? 

Haus der Generationen auf Overberggelände für 

wachsenden Bedarf der Senioren f. 

Veranstaltungen aber auch andere 

Vereine/Institutionen

CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion:  Dieses Thema sollte 

noch einmal an anderer Stelle diskutiert werden, insbesondere bevor 

der Ideenwettbewerb f. das Overberggelände startet

012

Lambertuskindergarten u. Feuerwehrgerätehaus 

Stromberg - bitte prüfen, ob hier eine PV-Anlage 

installiert werden kann 

CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion:  Hier fehlen uns 

verpflichtende Vorgaben für eine generelle Umsetzung, 

Klarstellung/Antrag hierzu folgt

Wird automatisch immer geprüft und ggflls. am Eigenbedarf des 

Objektes orientiert umgesetzt . 

012

Zubau PV-Anlagen, gibt es im Bereich der städt. 

Gebäude generell weitere Überlegungen / 

Potentiale für die Installation für PV-Anlagen?

CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion:  Hier fehlen uns 

verpflichtende Vorgaben für eine generelle Umsetzung, 

Klarstellung/Antrag hierzu folgt
Bei Neu- und Erweiterungsmaßnahmen angestrebt. 

661

12.01.01 4042 7831001 Pestalozziweg zusätzl. Laternen aufstellen für 

mehr Sicherheit, sehr dunkel dort / Aus 

vorhandenen Ansätzen zu finanzieren?

CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion: soll umgesetzt 

werden, ggf. m. neuem Ansatz, wenn die Umsetzung nicht aus 

vorhandenen Mitteln zu finanzieren ist

0 10.000

Um zu beurteilen, ob das aus dem laufenden Geschäft zu finanzieren ist, 

müsste erst der Umfang festgelegt werden. Das ist gerade auf die 

Schnelle nicht zu beurteilen.

661 12.01.01 4028 7852001 Inv. Maßnahmen Wirtschaftswege CDU Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion: Ansatz erhöhen 50.000 100.000 50.000 Obliegt der politischen Beschlussfassung.

101 181 01.08.01 5291001 Sonstige Aufwendungen für Diensteistungen CDU

Bisher kein Ansatz, warum nur für 2021 Ergänzende Anmerkung 

der CDU-Fraktion: Wir benötigen hier generell nähere Information 

zum Thema DMS, Fragenkatalog hierzu folgt. Nähere Darstellung im 

Ausschuss f. Planung u. Digitalisierung gewünscht.

10.000 0 10.000

Mit der Einführung des Dokumentenmanagements müssen zur 

Digitalisierung von Akten Scandienstleistugen in Anspruch genommen 

werden. Da hier noch keine Aussage darüber getroffen werden kann, wie 

schnell einzelne Bereich in das DMS gebracht werden können bzw. 

welche Akten gescannt werden müssen, wurde zunächst nur für 2021 

ein Ansatz gebildet. Nach Umsetzung der Startprojekte soll eine 

Evaluation erfolgen, welcher finanziellen Bedarf für die Folgejahre 

benötigt wird.

101 01.08.01 5293001 Beratungsleistungen CDU

dito Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion: Wir benötigen hier 

generell nähere Information zum Thema DMS, Fragenkatalog hierzu 

folgt. Nähere Darstellung im Ausschuss f. Planung u. Digitalisierung 

gewünscht.

70.000

Hier sollen Beratungsleistungen für die Optimierung von internen und 

ext. Geschäftsprozessen, Beratungsbedarf durch die KGSt und 

Schulungsbedarf für das DMS eingekauft werden. Geplante Mittel hierfür 

40 T€. Ob und wie hoch Bedarfe für die Folgejahre bestehen, kann 

derzeit noch nicht prognostiziert werden.                                Desweiteren 

ist angedacht, eine Organisationsuntersuchung eines noch zu 

bestimmenden Bereiches durch einen externen Dienstleister zu 

beauftragen. Geschätzte Kosten hierfür 30 T€. Aufwendungen für 

Folgejahre sind nicht geplant.

320 296 02.03.01 4561001 Bußgelder CDU

Warum werden Mindereinnahmen im Vergleich zu 2019 56.547 € 

geplant? Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion: Wir halten 

hier einen höheren Ansatz für realistisch

40.000 50.000 10.000

Der Ansatz wurde vorsichtig von 32 T€ in 2019 auf 40 T€ in 2021 

angepasst. Intensivere Kontrollen führen nicht immer zu linearen 

Einnahmesteigerungen.
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510 484 06.02.05 5331001
Soziale Leistungen an natürliche Personen 

außerhalb von Einrichtungen
CDU

2019 19.598 € Aufwand. Warum höherer Ansatz 2021 Ergänzende 

Anmerkung der CDU-Fraktion:  Ansatzreduzierung auch aus Sicht 

der VW möglich

30.000 25.000 5.000

Hierbei handelt es sich um ein Leistungsbudget für die Bearbeitung der 

Jugendgerichtshilfe durch den Sozialdienst kath. Männer (SKF). Die 

jährlich eingehenden Anklagen und Diversionen sind starken 

Schwankungen unterlegen. In den letzten Jahren ist das Budget 

tatsächlich nicht vollumfänglich benötigt worden. Um Schwankungen 

ausgleichen zu können, könnte dass Budget wenn, nur geringfügig 

verringert werden.

200 493 06.03.01 5473011 Wertkorrekturen zu Forderungen CDU

Deutlich erhöhter Ansatz als in 2020 4 T€ und 2019 1.742,95 € 

Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion:  Halten 

Ansatzkorrektur unter Betrachtung der Werte aus 2019 u. 2020 f. 

möglich

13.460 8.460 5.000

Bei den Wertkorrekturen zu Forderungen handelt es sich um einen 

Planansatz, deren Eintrittswahrscheinlichkeit nicht anzusehen ist. Dem 

Ansatz liegt eine Durchschnittswert-berechnung der letzten sechs Jahre 

zu Grunde.

610 556 09.01.03 5293001 Beratungsleistungen CDU Deutliche Erhöhung zu Vorjahren 2019 9.889 €, 2020 T€ 121. Wofür? 153.000

HH-Stelle für nicht investive Masterplanprojekte FD 610.

Durch Bürgerentscheid und Corona wurden viele Masterplanprojekte 

geschoben, daher  niedrige Rechnungsergebnisse in 2019 

Projekte:

Nr. 2   Gestaltungshandbuch:  20 T€

Nr. 6   Citymarketing:                 66 T€

Nr. 7   Innenstadtfonds:            30 T€

Nr. 29 Endw. Overbergareal:   40 T€

Summe                                     156 T€

662 684 12.02.01 5281001 Sonstige Aufwendungen für Sachleistungen CDU

In 2019 18.071 €, 2020 und 2021 35 T€. Steigerungsgrund? 

Ergänzende Anmerkung der CDU-Fraktion:  RE in 2018: 22.407,91 

Euro u. in 2019 18.071,63 Euro 

halten Ansatzreduzierung f. möglich

35.000 25.000 10.000

Die 35 T€ stellen den obligatorischen Ansatz für einen durchschnittlichen 

Winter dar. Da der Vorwinter recht mild war, hat sich natürlich ein 

geringerer Bedarf ergeben. Niemand ist in der Lage im Zuge von HH- 

Beratungen eine Prognose für den Folgewinter abzugeben. 

12.01.01 4032
Geplanter Umbau Kreisverkehr Zum Sundern 

zum Anlass nehmen, die Radwegesituation für 

die Strasse zum Sundern zu verbessern. Ist das 

vorgesehen?

CDU hier geht es uns darum, die Gesamtsituation für Fahrradfahrer in der 

Straße Zum Sundern zu optimieren, Laut jetziger Planung ist dies vorgesehen. Im Zuge der Maßnahme wird 

der Gesamtbereich optimiert. Dazu gehört auch die Radwegeführung bis 

zur Tom-Rinck-Straße.

12.01.01 4042 LED Straßenbeleuchtung "Dunkelstellen" CDU Ansatz erhöhen 50.000 75.000 25.000
Die Ansatzerhöhung ist sinnvoll, da noch genügend Restmaßnahmen auf 

der Liste stehen.

12.01.01 Querung Carl-Haver-Platz MP Nr.10, Wie 

beurteilt die Verwaltung die Sinnhaftigkeit dieses 

Projektes? Sind durch einen Umbau deutliche 

Verbesserungen für Fuß-/Rad-/PKW-Verkehr zu 

erwarten?

CDU
Vorgesehen ist eine bessere Querung und Anbindung der 

Verkehrsbeziehungen des Fuß- und Radverkehrs. Der FD 661 ist dort 

bislang nicht in eine Planung eingestiegen, insofern kann von hier aus 

dazu zum jetzigen Zeitpunkt keine Aussage gemacht werden.

09.01.01 50XXXX Wir sieht die aktuelle Stellenbesetzung im 

Klimaschutzmanagement aus? Wird die Vollzeit-

Planstelle ausgereizt? Wir könnten uns hier ggf. 

ein größeres eigenes Budget für den Bereich, 

den die Klimaschutzmanagerin verantwortet, 

vorstellen. Liegt das aktuelle Budget bei 3 Tsd. 

Euro?

CDU hier soll die VW sicherstellen, dass der zur Verfügung stehende 

Stellenumfang in Höhe von 39 Stunden vollumfänglich genutzt wird

Die in Vollzeit zur Verfügung stehende Planstelle ist derzeit mit 30 

Wochenstunden besetzt (Vollzeit = 39 Wochenstunden).

Masterplan Innenstadt - Größere Diskussion um 

Einzelmaßnahmen, Welche Einzelmaßnahmen 

haben hier Priorität, um wirklich positive Effekte 

für mehr Frequenz in der Innenstadt zu 

generieren? Weniger zusätzliche 

Beratungsleistungen - mehr konkrete praktische 

Umsetzungen möglich?

CDU Der Zeitplan zur Umsetzung der Maßnahmen des Masterplanes wurde 

zuletzt in 2020 politisch beraten. In den Ratssitzungen am 04.05.2020 

und 22.06.2020 wurde über die laufenden Projekte informiert und 

einstimmig der neue Zeitplan beschlossen.

Der Fördergeber hat uns klar vermittelt, dass weitere Verschiebungen 

und Verzögerungen bei den Projekten nicht mehr akzeptiert werden. 

Eine erneute Diskussion müsste dazu führen, den gesamten Masterplan 

zunächst zurückzuziehen, Maßnahmen und Prioritäten neu zu beraten, 

den Masterplan fortzuschreiben und dann erneut zur Förderung 

einzureichen.

Ob und wann dann wieder eine Förderzusage des Landes erfolgen 

würde, ist derzeit völlig offen, da das Programm mehrfach überzeichnet 

ist.
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09.01.01 5291001 Schaffung öffentlicher Parkplatz im Zentrum von 

Stromberg, Planungsansatz für 2021, Umsetzung 

in 2022

CDU Wir sind weiterhin davon überzeugt, dass eine geeignete Fläche zur 

Verfügung steht

0 5.000 5.000
Das Thema wurde ja in den vergangenen Jahren bereits ausgiebig 

diskutiert. Derzeit mangelt es schon an einer geeigneten und 

verfügbaren Fläche für ein solches Vorhaben. Insofern wäre der Ansatz 

von Planungskosten aus Sicht der Verwaltung in Frage zu stellen.

12.01.01 XXXX 7852001 Bau einer modernen Stellplatzanlage für 

Wohnmobile in der Kernstadt (z.B. Grünfläche 

Dreifachturnhalle, möglichst auf städt. Flächen) 

um die touristische Kompetenz in Oelde 

auszubauen

Geeignete Flächen müssten gesucht werden! 

Siehe sep. Antrag hierzu 

CDU Ansatz einplanen 0 15.000 15.000
Wenn politisch gewünscht, wäre zunächst eine geeignete Fläche zu 

suchen. Idealerweise würde sich diese auf einer vorhandenen 

Parkfläche befinden und müsste die Möglichkeit bieten, die erforderliche 

Infrastruktur (Frischwassersäule, Abwasseranschluss etc.) kostengünstig 

zu installieren. Ob die beantragten 15 T€ dafür ausreichen, kann derzeit 

nicht abgeschätzt werden.

Ein stärkerer Ausbau der E-Lade-Infrastruktur, 

insbesondere im Nahbereich der A2 sollte (in 

Zusammenarbeit mit der SO) u.a. für den 

Durchreiseverkehr forciert werden, z.B. auf dem 

Marktkauf-Parkplatz. Nebenfrage: Könnten 

vorhandene Ladeplätze z.B. bei Edeka auch 

nachts offenbleiben f. nächtliches Laden?

CDU Hier fehlt uns das Tempo in der Umsetzung, hier muss die Stadt 

initiativ werden.

Wie z.B. aktuell bei den Pendlerparkplätzen wird von kommunaler Seite 

zumindest die Leerrohrverbindung gelegt. Wir werden dieses Thema mit 

der SO im zeitnahen Jahresgespräch weiter erörtern.

Grüne Welle f. Hauptverkehrsachse Oelde (In 

der Geist, Konrad-Adenauer-Allee, Warendorfer 

Str.) möglich, um Durchgangsverkehr in 

"ökologischer" Hinsicht zu optimieren?

CDU Bitte Antwort nachreichen
Wir hatten früher die Grüne Welle in Oelde. Vor rd. 8 Jahren wurden die 

Ampeln der klassifizierten Straßen wieder von Straßen.NRW 

zurückgeholt und seitdem selbst betreut. Ob eine Grüne Welle überhaupt 

noch möglich ist, hängt davon ab, wie viele Anlagen mittlerweile auf 

bedarfsgerechte Steuerung über Sensoren umgestellt sind. Wir werden 

die Anfrage aber stellen.

14.01.01 5281001 Umweltaktionstag fest 1 x im Jahr einrichten, ggf. 

im Zusammenhang mit FET o. HET  - Siehe sep. 

Antrag hierzu

CDU Erste konkrete Umsetzung eher in 2022, 2021 sollten aber auch 

bereits Maßnahmen, wie von der VW erwähnt, umgesetzt werden

5.000 5.000 5.000 Der FD 011 und die Klimaschutzmanagerin stehen dem Antrag zur 

Durchführung jährlicher Umweltaktionstage positiv gegenüber.

Inwieweit ein Umweltaktionstag dieses Jahr mit Veranstaltungen in der 

Öffentlichkeit stattfinden kann, hängt von der weiteren Entwicklung der 

Corona-Pandemie ab.

Eine Aktion zum FET im Frühjahr diesen Jahres können wir zum jetzigen 

Zeitpunkt ausschließen. 

Sollte sich abzeichnen, dass auch zum diesjährigen HET keine 

öffentlichen Veranstaltungen stattfinden können, sind 

Klimaschutzaktionen in einer anderen Form vorstellbar, wie 

„Schaufenster-Ausstellungen“, Online-Veranstaltungen oder andere 

Mitmach-Wettbewerbe.

Dabei würde der FD 011 bei der Konzeption und Kommunikation zu 

eventuellen Kampagnen mitwirken. Die Durchführung läge in der 

Federführung der Klimaschutzmanagerin.
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Rechtsangelegenheiten - zusätzl. 0,5 Stelle. 

Wodurch begründet sich genau der Mehrbedarf? 

Wieviel Fälle werden durchschnittlich im Jahr 

bearbeitet, wie sieht die Entwicklung in den 

letzten beiden Jahren aus? 

Wäre eine externe Vergabe oder interkommunale 

Zusammenarbeit keine Variante? 

CDU Überwiegende Aufgabe der Stabstelle Rechtsangelegenheiten ist die 

Beratung der Fachdienste und der Verwaltungsleitung bei schwierigen 

rechtlichen Fragestellungen (Bescheide, Verträge u.a). Die Zahl dieser 

hausinternen Beratungen wird nicht erhoben.  Insgesamt ist 

festzustellen, dass die Bürger Entscheidungen häufiger und kritischer 

hinterfragen. Rechtssichere und korrekt begründete Entscheidungen 

sind gerade im Bereich der Eingriffsverwaltung von wesentlicher 

Bedeutung für die Akzeptanz bei Bürgerinnen und Bürgern. 

Eine Beauftragung externer Anwälte erfolgt i.d.R. nur bei Zivilverfahren 

vor dem Landgericht und höheren Instanzen, bei denen Anwaltszwang 

herrscht. Diese sind in der Betreuung gleichwohl ähnlich zeitaufwändig 

wie ein selbst geführtes Verfahren, da ein Großteil des Aufwands in der 

hausinternen Sachverhaltsrecherche und -erörterung mit der Kanzlei 

begründet ist, die gleichwohl nicht entfällt. Gleiches gilt für die 

Besprechung von prozessualen Handlungsalternativen. Eine Abgabe 

von weiteren Verfahren an eine Kanzlei führt daher allenfalls zu 

geringem Wegfall von Aufwand in der Verwaltung bei gleichzeitig 

entstehendem zusätzlichen Honoraraufwand. Da es im Bereich 

Rechtsangelegenheiten keine Tätigkeiten im Sinne eines 

"Massengeschäftes" gibt, werden in einer interkommunalen 

Zusammenarbeit keine Effizienzvorteile gesehen, stattdessen würde 

zusätzlicher Abstimmungsaufwand entstehen.

Stellenplan  + 0,36 Stellenateile für 

Ordnungswesen/Standesamt - Wir hätten gerne 

eine Erklärung für diese zusätzliche Stelle, da die 

Einwohnerentwicklung im letzten Jahrzehnt nicht 

zugenommen hat (sogar leicht abgenommen) 

und es 2015/2016 die höchste Zahl an Zu- und 

Abzügen gab. --> (Temporäe 

Aufenthaltsberechtigung von Nicht EU-Bürgern) 

CDU

Gegenüber dem Jahr 2010 hat sich der Bevölkerungsanteil der 

Ausländer zum Ende des Jahres 2018 von 7,14% auf 13,53% nahezu 

verdoppelt. Neben einer Steigerung von ausländerrechtlichen Verfahren 

(u.a. Aufenthaltsberechtigungen von Nicht-EU-Bürgern, Anträge 

Einbürgerungen hat die Sachbearbeitung im Standesamtswesen an 

Komplexität zugenommen. Nicht nur früheres und aktuell geltendes 

deutsches Recht, sondern auch ausländisches und internationales 

Familien-, Names- und Privatrecht sind zu berücksichtigen, sobald eine 

Ehegatte/ Elternteil eine ausländische Staatsangehörigkeit besitzt. Die 

Fallbearbeitung in diesem Kontext macht mittlerweile einen Anteil von 

25% des Gesamtaufkommens aus. Darüber hinaus wurde im Jahr 2017 

die Nachbeurkundung von Ehen und Geburten im Ausland auf die 

örtlichen Standesämter übertragen. Weiter sind 

personenstandsrechtliche Tatbestände bei Personen, die in Oelde 

geboren sind, auch dann im Personenstandsregister nachzutragen, 

wenn die Änderungen von außenwärtigen Standesämtern gemeldet 

werden. 

Zusätzliche halbe Stelle für Büro der 

Bürgermeisterin, Ratsarbeit, Presse- u. 

Öffentlichkeitsarbeit - wir halten insges. 4,16 

Stellen für diesen Bereich f. sehr ambitioniert, für 

welchen Bereich wird die zusätzl. Stelle 

hauptsächlich benötigt, nur f. Presse- u. Öffentl.-

Arbeit? 

CDU

Durch den um 25 % vergrößerten Rat und die Administration der 

digitalen Ratsarbeit ist ein quantitativer Mehraufwand erkennbar. Zudem 

gibt es die deutliche Entwicklung der vergangenen Jahre, dass 

Bürgerinnen und Bürger ihre Informationen nicht nur aus klassischen 

Medien sondern zunehmend direkt über Social-Media-Kanäle beziehen. 

Diesem Informationsbedürfnis soll durch Verstärkung der Aktivitäten auf 

diesen Feldern ebenso wie in der klassischen Pressearbeit 

nachgekommen werden. 

Zusätzl. 0,64 Stelle bei IT und Vergabe: Wie hoch 

ist der Anteil an der Digitalisierung bei dem 

zusätzl. Stellenanteil? Beschäftigt sich nun 

zumindest eine volle Stelle in der Verwaltung mit 

der Koordination und Steuerung von 

Digitalisierungsaufgaben in der Verwaltung?

CDU

Von den zusätzlichen 0,64 Stellenanteilen Im FD IT und Vergabe stehen 

künftig 0,5 Stellenanteile für die it-technische Umsetzung der 

Verwaltungsdigitalisierung (u.a. Dokumentenmangement und 

eGovernment) bereit. Die Koordination und Steuerung dieser Aufgaben 

erfolgt durch einen Mitarbeiter im FD Organisation mit derzeit 0,78 

Stellenanteilen.

Werden die 3 zusätzl. Stellen im Ordnungswesen 

befristet eingestellt (bis die Corona-Krise 

überwunden ist)?

CDU

Die Beschäftigungsverhältnisse der Mitarbeiter/-innen für den 

ordnungsbehördlichen Außendienst sind befristet für die Dauer von 2 

Jahren angelegt. Die Besetzung der zusätzliche Stelle in der 

Sachbearbeitung Infektionsschutz wird in Abhängigkeit vom 

Pandemieverlauf einer Neubewertung unterzogen. 

Zusätzl. Stelle v. 0,64 im Bürgerbüro - im Grunde 

gleiche Fragestellung wie im Standesamt, 

zusätzl. Stellen trotz Stagnation bzw. Rückgang 

bei Einwohnerzahl zwingend notwendig?

CDU

vgl. auch Änderungsliste der Verwaltung: Stellenanteile entfallen 2021 

überwiegend.  Lediglich ein Anteil von 0,15 ist für die Antragsbearbeitung 

der "Oelde Karte" weiterhin vorgesehen.

Für 2021 ist angesichts der fortdauernden Pandemielage eine 

Neubewertung erfolgt: Bestimmte Anliegen (z.B. Erstellung von 

Reisepässen) entfallen derzeit, andere werden geringer nachgefragt 

oder ohne persönliche Vorsprache erledigt; die komplette Umstellung auf 

Arbeiten nach Terminvergabe führt zudem zu Effizienzvorteilen und 

Ressourcengewinn, weil erforderliche Nacharbeiten teilweise bereits 

direkt nach dem Termin erfolgen können. Die Bürgerinnen und Bürger 

haben sich zudem gut auf die Terminvergabe eingestellt. Die 

Erwartungshaltung, dass der gebuchte Termin auch mit +/- 5 min 

eingehalten werden kann, wird wechselseitig erfüllt. 

Die Bedarfsentwicklung wird fortlaufend beobachtet.

Wir fordern insgesamt aus diesen Bereichen eine Reduzierung der 

geplanten Stellenausweitungen um 1,5 Vollzeitstellen. Die 

Verwaltung soll entscheiden, wie dieses Ziel am sinnvollsten erreicht 

werden kann. 
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Wir bitten um eine Auswertung (das muss nicht 

zeitnah in den nächsten Tagen erfolgen) der 

Personalstellenentwicklung innerhalb der 

Verwaltung in den letzten 5 Jahren. Die 

Aufteilung sollte sich generell an der 

Kategorisierung nach Produktbereichen 

ausrichten (siehe S. 766-767) und die 

Entwicklung bei Beamten und tarif. Beschäftigten 

darstellen. 

Weitere Details zu den Anforderungen gerne 

auch persönlich    

CDU Bitte Antwort nachreichen

Eine Auswertung der Stellenplanentiwcklungen der letzten fünf Jahre für 

den Bereich der Tariflich Beschäftigten sowie der Beamten nach 

Produktbereichen wird derzeit erstellt. Sobald die Auswertungen 

abgeschlossen sind, werden die Unterlagen zur Verfügung gestellt.

Wirtschaftsförderung - Gibt es eine konkrete 

Stellenbeschreibung für die zusätzliche Stelle? 

Wir sieht der Anteil Wirtschaftsförderung / 

Citymanagement an den 1,3 Stellen aus? Wird 

der zusätzl. Bedarf intern gedeckt? 

CDU Bitte Antwort nachreichen
Der genaue Zuschnitt sowie das sich daraus ergebende 

Anforderungsprofil müssen noch hausintern abgestimmt werden.

13.01.01 7064 7853001 Zaunbau Bolzplatz "Zum Sundern" CDU
Auf 2023 schieben, zwingende Notwendigkeit wird aktuell nicht 

gesehen
25.000 0 25.000

15.01.01 5317001
Wiederholung der Gutscheinaktion

Siehe sep. Antrag
CDU Ansatz bereitstellen 0 60.000 60.000

05.01.05 5317001
(Weiter-)Entwicklung der Oelder Karte 

Siehe sep. Antrag 
CDU

ggf. auch Verzicht auf Ansatz möglich, wenn dies aus vorhandenen 

Mitteln gewährleistet werden kann
0 5.000 5.000

01.09.02 5293001
HH-Ansätze für eine städt. Wohnbaugesellschaft 

streichen
CDU

Die Ergebnisse der Wohnraumbedarfsanalyse und die Praxis der 

letzten Jahre haben gezeigt, dass die Stadt Oelde durchaus 

geeignete Instrumente (z.B. "Oelder Mietpreisbremse", Quoten f. 

preiswerten Wohnraum bei Neubau v. MFH, Bauverein Oelde) zur 

Hand hat, um den Zubau von preiswertem Wohnraum 

sicherzustellen. Die vorhandenen Instrumente könnten bei Bedarf 

nachgeschärft werden. In diesem Zusammenhang halten wir die 

Gründung einer Wohnbaugesellschaft aktuell für nicht notwendig.

50.000 0 50.000

09.01.06 5291001

Bestandsaufnahme für wesentliche Oelder 

Denkmäler, um deren baulichen Zustand zu 

prüfen und daraus ggf. Sanierungsmaßnahmen 

abzuleiten. Dabei soll bei Bedarf auch die 

jeweilige Standortfrage ergebnisoffen neu 

diskutiert werden. 

Antrag f. Planungsausschuss hierzu folgt

In dem Zusammenhang soll ein 

Kostenvoranschlag für die Sanierung des 

Denkmals des Oelder Künstlers Heinrich 

Lückenkötter am Robert-Schuman-Ring 

eingeholt werden und wenn möglich auch direkt 

Sanierungsmaßnahmen umgesetzt werden.

CDU/FWG 0 10.000 10.000
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012

01.10.01 Cafe Mühlensee - bitte nähere Details zur 

geplanten Versetzung der WC-Anlage - Gründe 

hierfür? Folgekosten? Wirklich sinnvoll?

CDU Ist das städt. Konzept mit dem zukünftigen Pächter abgestimmt und 

findet dies auch dessen Zustimmung. Wie sieht es mit den 

Folgekosten (Pflege) aus? Wer übernimmt welchen Anteil?                                                                                                                                                              

Ergänzende Anfrage der CDU-Fraktion: Ist das städt. Konzept mit 

dem zukünftigen Pächter abgestimmt und findet dies auch dessen 

Zustimmung. Wie sieht es mit den Folgekosten (Pflege) aus? Wer 

übernimmt welchen Anteil?

Die WC-Anlage bleibt wie sie ist. Um diese künftig auch außerhalb der 

Öffnungszeiten des Cafes für Besucher des Parks öffen zu können, 

muss der Gastronomiebereich durch eine zusätzliche Türebene vor dem 

Gastraum versehen werden. So könnte die Außentür offenbleiben, ohne 

dass der Cafebereich erreicht werden kann.                                                                                                                       

Ergänzende Antwort der Verwaltung auf Nachfrage durch die CDU-

Fraktion: An erster Stelle steht eine erfolgreiche Betreibung der 

Gastronomie durch die Familie Teeke. Dafür wird die Verwaltung alle 

Unterstützung geben, die möglich ist. Die Versetzung einer Tür wurde bei 

einer Besichtigung des Gebäudes mit der Betreiberfamilie Thema, da 

damit der Vorhang entfallen kann und Zugluft vermieden wird. Diese 

Vorgehensweise wurde von allen als sinnvoll erachtet. Bei einer 

Türversetztung wäre es zudem möglich, einen Zugang außerhalb der 

Öffnungszeiten der Gastronomie den Besucher*innen des Parks zu 

ermöglichen, wenn das Kassenhaus besetzt ist. Beispiel: Das Café öffnet 

um 10 Uhr, die Kasse ist bereits um 9 Uhr besetzt und kann Gästen den 

WC-Zugang für diese Stunde ermöglichen. Diese Variante wird nicht 

offensiv beworben. Die Reinigung wird durch Forum Oelde anteilig 

erfolgen. Die Hauptzeiten und damit auch die Hauptreinigungspflichten 

verbleiben beim Pächter. 
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